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MARAU/RS, 26 de dezembro de 2022  
 

ANAIS Nº. 47/2022 
 

 

Aos vinte e seis dias do mês de dezembro  do ano de dois 
mil e vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de 
Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de 
Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 
Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente Adriela 
Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da bancada do 
MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador Elisabete 
Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada 
do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo 
Jossemar Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do Progressistas. O senhor Presidente Vereador João Vagner Da Rosa Daré 
declarou abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão anterior sendo APROVADA por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar Chimento, Laércio 
Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo 
Jossemar Machado, Jonas Sebben. CONVOCAÇÃO PARA SESSÃO PLENÁRIA 
EXTRAORDINÁRIA: O Presidente Vaguinho Daré convocou os demais vereadores 
para a realização de sessão plenária extraordinária que será realizada no dia 28 de 
dezembro de 2022, às sete horas e trinta minutos. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas 
Sebben, e também das correspondências recebidas pela Casa. Requerimento 
Verbal do Vereador Laércio Zancan- Lalá a fim de que fosse feita a leitura em Plenário 
dos artigos 105 e 3º, respectivamente, do Regimento Interno, sendo deferido o pedido 
e realizada a leitura pelo Secretário. HOMENAGEM: Homenagem realizada ao Clube 
de Caça e Pesca de Marau pelo tricampeonato Gaúcho de Trap Americano e 5º lugar 
na Liga Nacional de Tiro ao Prato, conforme Requerimento ao Plenário 22/2022 de 
autoria do Vereador Jonas Sebben. Pronunciamentos realizados pelos Vereadores 
Jonas Sebben, Anderson Rodigheri e Presidente Vaguinho Daré. Foi entregue ao 
representante do homenageado um certificado da homenagem prestada. 
Manifestação do senhor André Luís Tomasi. COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos 
no espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 191/2022 - EXECUTIVO - Altera dispositivos da Lei Municipal 
nº 6.032 de 16 de novembro de 2022, que dispõe sobre a contratação temporária, em 
caráter excepcional, e dá outras providencias. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 192/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Marau – APAE. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
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Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 122/2022 - 
VEREADORA BETE - Solicita Envio de Ofício de Parabenização ao jovem Vitor 
Argenta Brocco, pela conquista da Medalha de ouro na 17ª Olimpíada Brasileira de 
Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado. REQUERIMENTO Nº 123/2022 - 
VEREADOR DURANTE - Requer o envio de ofício de parabenização ao Frei Isaías 
Bordignon pelos 10 anos de atuação na Paróquia Cristo Rei de Marau. Encaminhado. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 189/2022 - EXECUTIVO - Altera dispositivo da Lei Municipal n. 
6027 de 09 de novembro de 2022, que dispõe sobre a Outorga Onerosa do Direito de 
Construir (OODC) na Zona Comercial Mista (ZCM) e dá outras providências. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar 
Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri, Jonas 
Sebben. PROJETO DE LEI Nº 190/2022 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 
6000, de 09 de setembro de 2022, para acrescer o valor de repasse de recursos a 
Associação de Pais e Amigos da Brigada Mirim – APABRIM - APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Edgar 
Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson 
Rodigheri, Ademir Durante, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO 
DE LEI Nº 171/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Institui a campanha 
de sensibilização sobre a prematuridade denominada “Novembro Roxo”, no âmbito do 
Município de Marau, e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 
0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado. MENSAGEM RETIFICATIVA 
Nº 1/2022 -> PROJETO DE LEI Nº 187/2022 – EXECUTIVO - O Poder Executivo 
Municipal, com base na Lei Orgânica, vem apresentar Mensagem Retificativa ao 
MENSAGEM RETIFICATIVA que “Referente ao Projeto de Lei nº 187, de 08 de 
dezembro de 2022”.  APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, 
Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas 
Sebben, Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré. PROJETO DE 
LEI Nº 187/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a 
Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e Crescer. APROVADO 
por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Edgar 
Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Laércio Zancan, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, João Vagner Da Rosa 
Daré, Deolindo Jossemar Machado. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
54/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Requerimento de Providências – 
Requer que o Poder Executivo Municipal providencie melhorias nas Ruas do Bairro 
Nova Alternativa, especialmente na Rua Portugal que se encontra em pior estado de 
trafegabilidade. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo 
Jossemar Machado, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 36/2022 - VEREADOR 
MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da secretaria 
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competente, providencie a instalação de uma boca de lobo sinfonada na Rua 
Soledade, próximo ao numeral 220, Bairro Santa Rita. Manifestação do Vereador 
Deolindo Jossemar Machado. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Deolindo Jossemar Machado. PARECER PRÉVIO DO RELATOR DA 
COMISSÃO DE ÉTICA Nº 1/2022 - VEREADOR JONAS SEBBEN - Relatório prévio 
do relator da Comissão de Ética Parlamentar. Requerimento Verbal do Vereador 
Laércio Zancan – Lalá para abster-se da votação. Requerimento Verbal da 
Vereadora Bete para abster-se da votação. Questão de Ordem do Vereador 
Anderson Rodigheri para que a votação ao parecer seja por maioria qualificada tendo 
em vista que pode ensejar a cassação de mandato. APROVADO por 7 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner Da Rosa 
Daré, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Anderson 
Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante. Abstenção dos 
Parlamentares: Laércio Zancan e Elisabete Dall'acqua Alban. Requerimento Verbal 
do Vereador Anderson Rodigheri, na condição de Presidente da Comissão de Ética 
Parlamentar, convocando os demais integrantes para reunião após o término da 
sessão. ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA PARA A SESSÃO LEGISLATIVA DE 
2023: Feita a votação nominal, a chapa inscrita foi aprovada por nove votos 
favoráveis. A Mesa Diretora para a sessão legislativa de 2023 ficou assim composta: 
Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin, inscrita no CPF n. 960.147.840-04 e 
residente e domiciliada na Avenida João Posser, n. 499, na Cidade de Marau – RS; 
Vice-Presidente Jonas Sebben, inscrito no CPF n. 762.811.400-87 e residente e 
domiciliado na Avenida Presidente Vargas, n. 891, na Cidade de Marau-RS; 
Secretário João Vagner da Rosa Daré, inscrito no CPF n. 007.364.160-05, residente 
e domiciliado na Avenida Presidente Vargas, n. 892, na cidade de Marau-RS; 
Segundo Secretário Edgar Chimento, inscrito no CPF n. 621.233.270-34, residente 
e domiciliado na  Rua Santo Marchetto, n. 29, na Cidade de Marau- RS. COMISSÃO 
REPRESENTATIVA: Respeitada a representatividade de cada Partido com assento 
na Casa Legislativa, a Comissão Representativa, que funcionará durante o recesso 
parlamentar, será composta pelos seguintes Vereadores: Vereador Anderson 
Rodigheri, indicado pela bancada dos Progressistas; Vereador João Vagner da 
Rosa Daré, indicado pela bancada do PSB; Vereadora Adriela Cristina Balotin 
Tonin será a Presidente nato; Vereador Jonas Sebben, indicado pela Bancada do 
MDB. Questão de Ordem do Vereador Anderson Rodigheri para que a bancada do 
MDB indique um representante. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos 
Vereadores Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Jonas 
Sebben e Elisabete Dall'acqua Alban. Requerimento Verbal do Vereador Jonas 
Sebben, como Presidente da CCJRC, convocando os demais integrantes para reunião 
após o término da presente sessão. Espaço de liderança destinado à bancada dos 
Progressistas para manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. Requerimento 
Verbal do Vereador Machadinho, como Presidente da CESBES, convocando os 
demais integrantes para reunião após o término da sessão. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E SEIS DE 
DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. Requerimento Verbal do Vereador 
Laércio Zancan- Lalá a fim de que fosse feita a leitura em Plenário dos artigos 105 e 
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3º, respectivamente, do Regimento Interno, sendo deferido o pedido e realizada a 
leitura pelo Secretário. Requerimento Verbal do Vereador Laércio Zancan- Lalá. 
“Em conformidade com o artigo 135, inciso quarto, do Regimento Interno que o 
Secretário faça a leitura primeiramente do artigo 105 do nosso Regimento, logo após 
o artigo 3º para conhecimento do Plenário, dos assessores e também dos vereadores. 
Muito obrigado”. HOMENAGEM: Homenagem realizada ao Clube de Caça e Pesca 
de Marau pelo tricampeonato Gaúcho de Trap Americano e 5º lugar na Liga Nacional 
de Tiro ao Prato, conforme Requerimento ao Plenário 22/2022 de autoria do Vereador 
Jonas Sebben. Pronunciamentos realizados pelos Vereadores Jonas Sebben, 
Anderson Rodigheri e Presidente Vaguinho Daré. Pronunciamento do Vereador 
Jonas Sebben. “Senhor Presidente, colegas vereadoras Adriela e Bete, colegas 
vereadores, a imprensa que nos acompanha nas redes sociais também, a assessoria 
da Casa. Gostaria de cumprimentar André Tomasi, Presidente do CCPM, suplentes 
de Vereador Délcio, o Grilo, Pedro Tonin e demais pessoas que nos acompanha aqui 
no plenário. Na verdade esse requerimento, Presidente, colegas vereadores, vem 
para, única e exclusivamente, valorizar a uma entidade do nosso município que é 
parceira da realização de outras melhorias, digamos assim, parceira de outros eventos 
que acontecem municípios, participando de campanha do agasalho, entre outros tipos 
de campanha e leva a nossa bandeira no lombo, digamos assim, para todo Rio Grande 
e no país. Esse ano com foco principal no Campeonato Gaúcho, o CCPM conseguiu 
trazer o título de campeão. Então, é um, digamos que seja uma disputa muito acirrada, 
acaba se criando até inimizades no decorrer talvez, mas é muita inveja, pois o nosso 
clube, o CCPM de Marau, é tricampeão Gaúcho. E esse ano ele teve, participou 
também do brasileiro, mas não com foco total, digamos assim com todo empenho dos 
atletas, mas os que participaram conseguiram trazer a quinta posição. Então, isso é 
muito importante para Marau, pois é o esporte que trouxe a nossa primeira medalha 
olímpica. Então deve ser reconhecido. Engrandece e valoriza o nosso município. E é 
um clube que está sempre disposto a ajudar no que for necessário. Preciso usar esse 
espaço, também, para parabenizar a diretoria e a todos os membros do CCPM na 
pessoa do André Tomasi, pois tenha a certeza que a pujança, a liderança, o empenho 
que é dedicado durante todos os anos atividades só traz resultados positivos e esse 
é mais um deles. A gente tem um exemplo de clube. É exemplo no país, moderno, 
atual, eu não sei talvez se não é um que mais tem máquinas de arremessos a prato, 
tem mais pedanas para tirar. E isso se dá também pelo empenho da direção, pelo 
empenho do clube onde todos os membros pegam junto para fazer com que as coisas 
aconteçam. Os títulos podem acontecer por sorte, mas eu acredito que pelo CCPM é 
muito empenho, muita dedicação, muito treino, muito prato quebrado em casa. Prato 
quebrado em casa que eu falo de espingarda lá no clube e em casa com as patroas, 
com as esposas, pois muitos abrem mão de estar em casa para ir lá atirar e poder 
representar o nosso município e valorizar o nosso clube. Então, fica aqui os nossos 
parabéns bem simples, pois é de coração essa homenagem o reconhecimento desta 
Casa Legislativa a esse clube tão importante no nosso município e que também traz 
para Marau, quando realiza as provas de competição, diversas pessoas e acabam 
mobilizando comércio local, hotéis, pois queira ou não, nesse ano acho que não, mas 
o último foi o encontro que mais trouxe atiradores, no ano passado foi que mais trouxe. 
Esse ano não, mas igual é o número expressivo de atiradores vem para cá pela 
parceria que o clube tem com as outras entidades, pois o clube sempre se fazer 
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presente nos outros municípios, levando o nome do município de Marau também. 
Claro que muitos não gostam quando vê o clube, né, porque oh, chegou o campeão 
de novo. Então quando aparece os atiradores do CCPM muitos se sentem acuados, 
mas valorizam pois é um clube reconhecido no município e no país. Fica aqui nossos 
parabéns pelo tricampeonato Gaúcho então e pela quinta posição na Liga Nacional 
de tiro ao Prato. Parabéns, presidente. Estenda aos colegas do clube os nossos 
cumprimentos do Legislativo. Obrigado”. Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas Vereadores. Represente, nesse momento, a 
bancada Progressistas, Vereador Machadinho, Vereadora Bete. Uma saudação aos 
assistentes já nominados no protocolado e em especial ao presidente do CCPM o 
André Tomasi, homenageado dessa noite. Leve a toda a equipe, a todo o clube o 
abraço nosso aqui de parabéns pelo trabalho que vocês vêm realizando como 
entidade do nosso município e participando ativamente na comunidade nas questões 
sociais do município e também levando o nome de Marau nas competições nesse 
Brasil afora, onde participam tornando-se sempre destaque onde vão e aqui 
comemorando agora o tricampeonato Gaúcho. Então, parabéns por todas essas 
conquistas, pelo trabalho que realizam e por tudo que contribuem com o município de 
Marau, inclusive quando competições aqui são feitas movimentam o nosso comércio, 
movimentam o setor hoteleiro como dito pelo vereador proponente Jonas Sebben, a 
qual parabenizo pela indicação. E parabenizo mesmo, Vereador, porque no mandato 
passado, nós fomos autor de um requerimento que também prestou homenagem ao 
CCPM e ao Dinho por outras conquistas mundiais, inclusive, de um trabalho realizado. 
Mudam-se os vereadores, eu continuo, acho naquela oportunidade estava o Chimento 
e a Adriela, o Durante era secretário, mas a homenagem a vocês continua, porque o 
trabalho continua, a dedicação continua e as vitórias continuam. Então, parabéns por 
tudo que vocês representam no município de Marau. O vereador citou uma questão 
interessante que brigas em competição de tiro não gostaria de estar próximo, porém 
nós sabemos que para chegar ali, para empunhar uma arma tem todos os protocolos, 
tem responsabilidade, a sobriedade dos integrantes, e certamente isso é muito valioso 
e o clube que eu já estive lá visitando prima muito por isso. Então é um clube que tá 
crescendo, as competições estão crescendo e cada vez mais devem ser valorizados 
e apoiados. E é isto que esta Casa que representa o povo de Marau está fazendo 
nesse momento parabenizando e valorizando o trabalho e o que vocês fazem em prol 
do nosso município. Parabéns e obrigado, senhor presidente”. Pronunciamento do 
Presidente Vaguinho Daré. “Também quero deixar aqui minha mensagem ao André 
Tomasi, o Dinho, a Lu, Ari Denti, e demais integrantes do CCPM Marau que é um 
orgulho para nós, né, André, ter vocês nos representando aí no nosso estado e mundo 
afora né, também eu sei que a Lu e o Ari também vão nos Estados Unidos, né, atirar, 
também são sempre muito bem premiados. Enfim, foi que nem o Vereador Jonas já 
também parabenizando aí por essa homenagem merecida ao CCPM, que vocês não 
é simplesmente ir lá atirar, vem um treinamento, muito foco, uma união de todos vocês 
com certeza. Então, para nós é um orgulho. E eu sempre sou, eu conheço muito bem 
lá o clube, mas quem me dá sempre as informações é o André, né Tomasi, e ele 
sempre diz aí que sempre o campeonato é muito disputado mesmo. Então, com 
certeza, como outros esportes aí não deve ser fácil, é uma briga muito grande né. Que 
bom, né, Marau ter esse respeito aí por mais uma vez nós trazer esse título aí para 
nossa cidade. Então, para nós marauenses é um orgulho CCPM aqui Marau e orgulho 
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aqui para nossa Câmara de Vereadores, deixando sempre de portas abertas no que 
vocês precisarem, no que nós poder no que compete a nós vereadores puder ajudar 
vocês também. Então, nossos parabéns aí e parabéns ao vereador proponente”. Foi 
entregue ao representante do homenageado um certificado da homenagem prestada. 
Manifestação do senhor André Luís Tomasi. “Boa tarde a todos então. Quero 
agradecer, primeiramente, ao Presidente Vaguinho Daré, ao Jonas, todos vereadores 
que a gente já se conhece por uma longa data aí nessa caminhada. É um orgulho 
muito grande para nós do clube poder, mais uma vez, trazer essa conquista para 
Marau. O clube é novo, a gente deu início ao retorno dele em 2012. Então, para nós 
é muito gratificante ser reconhecido dessa forma, tanto no município, como no Brasil 
e fora do Brasil também. Que nem o Jonas falou é muito esforço, muito treino, muita 
dedicação. As portas do clube está aberta para quem acha que o tiro é uma coisa 
ainda pouco divulgado ou para gente que não entende acho que é um alguma coisa 
supérflua. Mas o esporte do tiro, ele é um esporte que não existe erro dentro dele. 
Todas as pessoas que estão lá são pessoas que passam por um rigoroso controle 
tanto mental, como psicológico. A gente é vistoriado pelo Exército Brasileiro, não é 
mais pela Polícia Federal já faz anos que isso acontece. Então, quem tá lá no clube 
são pessoas, não que os outros que usam armas não são dignos, mas a gente faz 
uso das armas que nós temos para competição. Então, nós temos isso no coração. 
Eu desde pequeno gosto de arma. E até que Deus me permitir para poder fazer isso, 
eu vou fazer. Então, para nós é muito gratificante isso que o Brasil inteiro reconhece 
a nós. Nós já fomos campeão brasileiro em 2019 e 2020. Aí esse ano uns colegas 
deixaram um pouquinho de lado, mas mesmo assim nós conseguimos quinto lugar. 
Então para nós isso é um orgulho muito grande de poder trazer o nome de Marau 
tanto para o pessoal que vem aqui. Esse ano 2022, nós sediamos uma prova do 
gaúcho e uma do brasileiro. E o ano que vem mais uma vez nós vamos sediar uma 
prova do gaúcho e do brasileiro, onde vai vir gente do Brasil inteiro conhecer nossa 
cidade. Foi dia 15 de outubro desse ano a prova do brasileiro. Eu fiquei uns 20 dias 
depois recebendo elogio da cidade, da limpeza da cidade e do aconchego dos 
marauenses. Aonde eles foram, tanto em restaurante, como hotel, aonde eles foram 
sempre foram bem recebidos. Então, para nós é muito gratificante saber que nós, não 
por nós ser bons no tiro, mas que o povo marauense recebe bem a população que 
vem aqui. Então, mais uma vez, quero agradecer esse presente que vocês nos deram 
em nome do clube e agradecer essa oportunidade de vocês. Muito obrigado”. 
COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no espaço. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo Vereador Chimento. Líder do Governo Vereador Chimento. “[...] Altera 
dispositivo da lei municipal nº 6032 de 16 de novembro de 2022 que dispõe sobre a 
contratação temporária em caráter excepcional e dá outras providências. Aqui 
alteração do artigo primeiro passa a ser 03 médicos veterinários de 40 horas. Também 
temos um projeto de lei 192 que autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e a 
repassar recursos à Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Marau, APAE. 
O valor que está sendo solicitado em torno de R$ 347.750,00 a serem repassados 
para APAE para atendimento em saúde e reabilitação de pessoas portadoras de 
necessidades especiais. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores, meu 
muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 191/2022 - EXECUTIVO - Altera 
dispositivos da Lei Municipal nº 6.032 de 16 de novembro de 2022, que dispõe sobre 
a contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providencias. 
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Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 192/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcionais de Marau – APAE. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
REQUERIMENTO Nº 122/2022 - VEREADORA BETE - Solicita Envio de Ofício de 
Parabenização ao jovem Vitor Argenta Brocco, pela conquista da Medalha de ouro na 
17ª Olimpíada Brasileira de Matemática das Escolas Públicas. Encaminhado. 
REQUERIMENTO Nº 123/2022 - VEREADOR DURANTE - Requer o envio de ofício 
de parabenização ao Frei Isaías Bordignon pelos 10 anos de atuação na Paróquia 
Cristo Rei de Marau. Encaminhado. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão 
Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 189/2022 - EXECUTIVO - 
Altera dispositivo da Lei Municipal n. 6027 de 09 de novembro de 2022, que dispõe 
sobre a Outorga Onerosa do Direito de Construir (OODC) na Zona Comercial Mista 
(ZCM) e dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar 
Machado, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben. PROJETO DE LEI Nº 190/2022 - 
EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 6000, de 09 de setembro de 2022, para 
acrescer o valor de repasse de recursos a Associação de Pais e Amigos da Brigada 
Mirim – APABRIM - APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Jonas 
Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 171/2022 - VEREADOR 
LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Institui a campanha de sensibilização sobre a 
prematuridade denominada “Novembro Roxo”, no âmbito do Município de Marau, e 
dá outras providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Anderson Rodigheri, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Edgar 
Chimento, Deolindo Jossemar Machado. MENSAGEM RETIFICATIVA Nº 1/2022 -> 
PROJETO DE LEI Nº 187/2022 – EXECUTIVO - O Poder Executivo Municipal, com 
base na Lei Orgânica, vem apresentar Mensagem Retificativa ao MENSAGEM 
RETIFICATIVA que “Referente ao Projeto de Lei nº 187, de 08 de dezembro de 2022”.  
APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Edgar Chimento, Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar 
Machado, João Vagner Da Rosa Daré. PROJETO DE LEI Nº 187/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza o Poder Executivo conceder incentivos a Empresas Marauenses, através 
do Programa Empreender e Crescer. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, 
Jonas Sebben, Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, 
Ademir Durante, João Vagner Da Rosa Daré, Deolindo Jossemar Machado. 
REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 54/2022 - VEREADOR ANDERSON 
RODIGHERI - Requerimento de Providências – Requer que o Poder Executivo 
Municipal providencie melhorias nas Ruas do Bairro Nova Alternativa, especialmente 
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na Rua Portugal que se encontra em pior estado de trafegabilidade. APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Edgar Chimento, Elisabete Dall'acqua Alban, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Jonas Sebben. 
INDICAÇÃO Nº 36/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que através da secretaria competente, providencie a instalação de uma 
boca de lobo sinfonada na Rua Soledade, próximo ao numeral 220, Bairro Santa Rita. 
Manifestação do Vereador Deolindo Jossemar Machado. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores. Essa boca de lobo já vem há muitos anos que o pessoal da Santa 
Rita vem cobrando né, porque, além de ter bichos que saem por ali, ainda tem mau 
cheiro, né. Então, a hora que o prefeito, o nosso secretário puder dá uma atenção e 
consegui. Já foi colocado umas quantas lá, então eu só tenho que agradecer as esses 
pedidos. Então, mas ainda falta essa. Então assim que tiverem oportunidade que dê 
uma olhada lá para o bairro. Era isso, Senhor Presidente. Muito obrigado”. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Edgar Chimento, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, 
Laércio Zancan, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Deolindo Jossemar 
Machado. PARECER PRÉVIO DO RELATOR DA COMISSÃO DE ÉTICA Nº 1/2022 
- VEREADOR JONAS SEBBEN - Relatório prévio do relator da Comissão de Ética 
Parlamentar. Requerimento Verbal do Vereador Laércio Zancan – Lalá para 
abster-se da votação. “Senhor Presidente, solicito a minha abstenção da votação, por 
ser o principal interessado na matéria”. Requerimento Verbal da Vereadora Bete 
para abster-se da votação. “Senhor Presidente, também me abstenho da votação por 
ser parte interessada neste processo”. Questão de Ordem do Vereador Anderson 
Rodigheri para que a votação ao parecer seja por maioria qualificada tendo em vista 
que pode ensejar a cassação de mandato. Questão de Ordem do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Há o entendimento de que matéria, que é essa matéria ocorre 
de votação, é a qualificada de dois terços. Que embora sendo o parecer prévio do 
relator, ele pode lá, ao final, ensejar uma perda de mandato, uma cassação do 
parlamentar. E o rito de votação do parecer prévio deve ser o mesmo de lá de um 
projeto de resolução ou um decreto de perda de mandato. Nesse caso, vossa 
excelência também deve votar. Então, antes de proclamar o resultado da votação, 
requerimento e pela ordem de que seja proferido o seu voto também”. APROVADO 
por 7 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: João Vagner 
Da Rosa Daré, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, 
Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante. Abstenção dos 
Parlamentares: Laércio Zancan e Elisabete Dall'acqua Alban. Requerimento Verbal 
do Vereador Anderson Rodigheri, na condição de Presidente da Comissão de Ética 
Parlamentar, convocando os demais integrantes para reunião após o término da 
sessão. Requerimento Verbal do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, na condição de presidente da Comissão de Ética Parlamentar, quero 
convocar a Vereadora Adriela Balotin e o relator ouvidor o Vereador Jonas Sebben 
para uma reunião posterior a sessão ordinária da forma como feita nas outras 
reuniões. Porém como não sabia se esse parecer seria ou não aprovado, agora há 
necessidade dessa convocação, porque temos que dar seguimento as atividades. 
Obrigado, senhor Presidente”. ELEIÇÃO DA MESA DIRETORA PARA A SESSÃO 
LEGISLATIVA DE 2023: Feita a votação nominal, a chapa inscrita foi aprovada por 
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nove votos favoráveis. Votação nominal: Vereador Jonas Sebben “Favorável, 
senhor Presidente. Vereadora Bete “favorável, senhor Presidente”. Vereador 
Anderson Rodigheri “favorável, senhor Presidente”. Vereador Machadinho 
“favorável, senhor Presidente”. Vereador Laércio Zancan “favorável, Presidente”. 
Vereador Durante “favorável, senhor Presidente”. Vereador Chimento “favorável, 
senhor Presidente”. Vereadora Adriela “favorável, senhor Presidente”. Presidente “o 
vereador também vota favorável”. A Mesa Diretora para a sessão legislativa de 2023 
ficou assim composta: Presidente Adriela Cristina Balotin Tonin, inscrita no CPF n. 
960.147.840-04 e residente e domiciliada na Avenida João Posser, n. 499, na Cidade 
de Marau – RS; Vice-Presidente Jonas Sebben, inscrito no CPF n. 762.811.400-87 
e residente e domiciliado na Avenida Presidente Vargas, n. 891, na Cidade de Marau-
RS; Secretário João Vagner da Rosa Daré, inscrito no CPF n. 007.364.160-05, 
residente e domiciliado na Avenida Presidente Vargas, n. 892, na cidade de Marau-
RS; Segundo Secretário Edgar Chimento, inscrito no CPF n. 621.233.270-34, 
residente e domiciliado na  Rua Santo Marchetto, n. 29, na Cidade de Marau- RS. 
COMISSÃO REPRESENTATIVA: Respeitada a representatividade de cada Partido 
com assento na Casa Legislativa, a Comissão Representativa, que funcionará durante 
o recesso parlamentar, será composta pelos seguintes Vereadores: Vereador 
Anderson Rodigheri, indicado pela bancada dos Progressistas; Vereador João 
Vagner da Rosa Daré, indicado pela bancada do PSB; Vereadora Adriela Cristina 
Balotin Tonin será a Presidente nato; Vereador Jonas Sebben, indicado pela 
Bancada do MDB. Questão de Ordem do Vereador Anderson Rodigheri para que a 
bancada do MDB indique um representante. Questão de Ordem do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Tem que haver a indicação de alguém do líder da bancada do 
MDB. A vereadora Adriela é nata por ser presidente”. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Manifestação dos Vereadores Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Jonas Sebben e Elisabete Dall'acqua Alban. Pronunciamento do Vereador 
Laércio Zancan. “Boa noite Senhor Presidente, nobres colegas, o público que nos 
acompanha. Saudação aqui ao corpo de advogados que acompanha o meu caso 
nessa comissão de ética recém instaurada. A Rosana Rodrigues membro da LGBT 
socialista do Partido Socialista Brasileiro PSB aqui de Marau, minha companheira no 
segmento. E também a suplente de vereadora do PSB Eliane Canabarro, sejam muito 
bem-vindas, muito obrigado por estarem prestigiando essa sessão. Colegas 
vereadores, senhoras e senhores que acompanham essa sessão plenária aqui na 
Câmara. Vocês que estão assistindo esse momento protagonizado por esta Casa, 
através dos canais de transmissão do Poder Legislativo. Ocupa o espaço da Tribuna, 
hoje, para reafirmar os meus compromissos com a comunidade de Marau. Essa 
comunidade que confiou na minha disposição para trabalhar pelo desenvolvimento 
social e econômico do município e das pessoas e que me elegeu o vereador lá em 
2020 com 910 votos. Represento aqui não só esses eleitores. Mas faço da minha 
atuação uma forma de garantir que todas as pessoas se sintam acolhidas e 
pertencentes a esse espaço político. Espaço que precisou ser conquistado com muita 
coragem, muito apoio e muita força de vontade. Todos nós sabemos que a política 
não é uma atividade necessariamente saudável para as diferenças, não é mesmo? E 
falo isso me solidarizando também com as minhas nobres colegas vereadoras. Vocês 
sentem, diariamente, o quão difícil é estar na política e, por isso, eu celebro o meu 
mandato e o mandato de cada uma de vocês mesmo que tenhamos as nossas 
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divergências de posicionamento. A política, em uma democracia, a boa política, a 
política que transforma e melhora a vida das pessoas é construída assim, com 
maneiras plurais de pensar e agir, priorizando o cidadão. Marau elegeu suas primeiras 
vereadoras mulheres em 1996, com a Inês Perin e a Rúbia Mara Foresti Casagrande 
do MDB. Essas mulheres abriram espaços para que outras pudessem ocupar lugares 
de protagonismo nesta Casa Legislativa. Digo isso para reafirmar o que eu já disse 
em outras oportunidades, eu tenho profundo respeito pela nossa população, por todos 
os setores, por todos os trabalhadores, independente das suas funções. Como 
profissional que atuou na área da Assistência Social conheço as diferentes realidades 
e as formas de estar em sociedade e tenho respeito por todas as maneiras distintas 
de existir. E é por respeitar a diferença e a pluralidade em um estado democrático de 
direito que eu não posso concordar com atos que contestam o resultado das urnas. 
Atos estes que vem demonstrando as investigações da polícia e do Judiciário que são 
estimulados para colocar as pessoas em conflito, provocar cenários de destruição e 
tirar o foco daquilo que deveria ser o mais importante a atribuição de um legislativo 
trabalhar para melhorar a vida das pessoas. Meu mandato é um mandato a serviço 
da população de Marau. Sou um vereador LGBT, mas não atuo apenas em prol da 
população LGBT, porque entendo que quando uma política é transformadora e boa 
para os LGBTs, ela é boa para as mulheres, para os homens, para as crianças, para 
os idosos, enfim para todas as pessoas. Afinal, quem não quer viver em uma 
sociedade com mais emprego, mais justa, com mais oportunidade de crescimento. Eu 
tenho a convicção de que todos os marauenses querem isso e é por isso que eu 
trabalho. O requerimento aprovado por esta Casa para abertura do processo 
disciplinar contra o meu mandato vai mostrar que a minha conduta não teve o objetivo 
de ferir nenhum cidadão, nenhuma categoria ou a imagem do nosso Parlamento. 
Acredito nisso, porque primeiro tenho coerência com os meus atos. Segundo porque 
eu tenho a certeza de que os colegas vereadores irão trabalhar dentro dos princípios 
legais, constitucionais e éticos. Confio que esta Casa trabalhará com responsabilidade 
e seriedade. Assim como cada um dos colegas vereadores e vereadoras tenho um 
mandato que dialoga com o povo, que escuta as demandas e busca construir soluções 
para o bem-estar coletivo. Cada um que se elegeu está ocupando um assento neste 
Parlamento sabe as dificuldades de passar por um processo eleitoral, de ter o seu 
nome e a sua imagem colocados para avaliação pública. Fiz isso com muita coerência 
e clareza que é como conduzo meu trabalho aqui no legislativo. O parlamento é um 
espaço para o debate de ideias e eu ouço com muita atenção o que manifesta cada 
vereador, cada vereadora. Respeito as oposições individuais mesmo quando não 
concordo e com respeito também espero ser tratado. A diferença não pode ser 
negligenciada, silenciada, impedida de existir. Se assim conduzirmos nossas ações 
que exemplos estamos dando a sociedade como um todo? Estou atento a tramitação 
deste processo e estou à disposição da comissão instalada para dialogar sempre que 
for necessário. A transparência é também um princípio norteador das ações do 
legislativo e eu farei de tudo para que isso permaneça sendo uma das características 
que marca esta legislatura e este Poder Legislativo. Seguirei trabalhando 
normalmente, construindo as soluções para os problemas concretos da nossa 
comunidade. É para isso que fomos eleitos e é isso que a cidade de Marau espera 
deste Parlamento: trabalho sério, responsabilidade, compromisso e dedicação pelo 
desenvolvimento. Não há como avançar em uma sociedade sem transformarmos o 
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que nos separa em pontos de convergência para aquilo que nos aproxima. E eu 
acredito que todos nós aqui, vereadores e vereadoras, o que nos une é o desejo e o 
empenho de fazermos de Marau uma cidade melhor para todos e para todas. Era isso, 
senhor Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento da Vereadora Adriela Cristina 
Balotin Tonin. “Senhor Presidente Vaguinho Daré, colegas vereadores, o público que 
ainda nos acompanha, funcionários desta Casa. Quero de uma forma muito especial 
agradecer, na noite de hoje, pela votação, sendo de forma unânime. Sei da 
capacidade, da competência de todos os vereadores que aqui estão. E sei que todos 
poderiam estar neste momento com o seu nome para chapa da presidência desta 
Casa. E ter sido eleito de forma unânime reafirma ainda mais o compromisso de um 
trabalho sério, honesto e muito transparente. Estarei sempre com as portas abertas 
para ouvi-los e também para dialogar. Com certeza adotarei o diálogo como forma de 
mediar conflitos e de estar perto dos senhores vereadores e da nossa população. É 
muito bom poder contar com vocês. E saibam que darei o melhor de mim para poder 
representá-los à altura do nosso legislativo. Fica aqui o meu agradecimento, meu 
muito obrigado e o meu comprometimento de muito trabalho. Muito obrigado”. 
Pronunciamento do Vereador Ademir Durante. “Senhor Presidente, nobres colegas 
vereadores, membros da assistência todo eles já nominados, a imprensa que nos 
acompanha o nosso boa noite. Eu, desde já, quero cumprimentar o presidente, a mesa 
diretora pelo excelente trabalho que desenvolveram neste ano aqui nesta Casa. E 
desde já, também, desejar sucesso a nova mesa que vai fazer parte ao ano de 2023. 
Este ano, um ano de bastante acontecimento, né, não tivemos mais pandemia. No 
ano passado fui presidente teve sofremos por causa da pandemia. Mas graças a 
Deus, esse ano tomara que não volte mais esse negócio da pandemia. E tivemos 
muitos acontecimentos neste ano que passou. O próprio município desenvolveu 
excelentes obras na nossa cidade, deixando a nossa cidade cada vez mais bonita, né, 
para os nossos marauenses. Também na agricultura, foi anos de seca na cultura de 
verão, mas a de inverno que era o trigo superou super bem quem plantou o trigo na 
agricultura. Então, tivemos eleições também, né. Foi renovado, eu não vou dizer 
renovado e aprovado deputados estaduais, federais, senadores, Presidente e 
Governador. Desejar a também a esses que faça um excelente trabalho para esse 
país, para todos, né, para quem precisa da comida e para quem também produz o 
produto que o dia a dia da mesa. Tivemos também a Copa, né, Copa do Mundo. Com 
todas as estrelas que nós temos, tivemos que torcer para outros times para que fosse 
campeão. Mas, nessa oportunidade, eu quero agradecer a Deus por ter me dado 
saúde nesse ano e também para todos nós. Quero deixar aqui a todos os vereadores 
e a quem estão assistindo um feliz ano novo, né, que vem aí no domingo né. O Natal 
foi excelente, né, um Natal de paz e que seja também o ano novo de paz e sucesso 
para 2023. Obrigado. Eu agradeço, Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
Jonas Sebben. “Colegas vereadores, venho usar a Tribuna no mesmo sentido que o 
Vereador Durante e fazer uma justiça aqui, cumprimentar a suplente de vereadora 
Eliane que antes eu acabei esquecendo. E venho agradecer aqui os colegas, os 
companheiros, ao público, assessoria da casa, pois, enfim, hoje encerramos uma 
parte do nosso mandato legislativo, parte anual aqui. E peço escusas por alguma falha 
nas leituras, mas procurei sempre fazer da melhor forma possível enquanto secretário. 
E tenha a certeza que estamos disposto a ajudar e colaborar com o poder legislativo 
da melhor forma possível na gestão da presidência Adriela. Então conte comigo 
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também nossa futura Presidente. E estamos aí para ajudar colaborar e engrandecer 
ainda mais o seu mandato. E de uma forma especial agradecer ao Presidente 
Vaguinho, por ter acreditado em mim, ter confiado do trabalho de secretário a minha 
pessoa e pela parceria e pelo desempenho das atividades nesse ano que se passou. 
Tenha certeza que a exemplo do Vereador Durante, essa legislatura vai ficar marcada 
na história, pois ser uma legislatura de muito diálogo, de ninguém querer passar por 
cima do próximo, estender a mão para se ajudar, e isso fica muito bonito, pois queira 
ou não a gente acaba criando uma convivência e estamos aqui se nos encontramos 
toda semana é quase como se fossemos todos da família. Então, acredito que é assim 
que deve ser tocado os trabalhos, devem ser guiados os trabalhos do Poder 
Legislativo. E estamos aí para colaborar no que precisar. E de uma forma especial 
também gostaria de entender os cumprimentos a toda a comunidade marauense. 
Desejar um 2023 repleto de saúde, paz e força para o que nos espera a partir do ano 
que vem. Então, contem comigo e estamos à disposição, presidente Adriela e 
obrigado mais uma vez. E parabéns pela conduta dos trabalhos nosso Presidente 
Vaguinho. Obrigado colegas. Um abraço a todos”. Pronunciamento da Vereadora 
Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores, suplentes aqui presente, Délcio, a 
todos que ainda nos acompanham. Só uma pequena mensagem e um agradecimento 
também, né, Vaguinho presidente pelos trabalhos deste ano, a mesa diretora. E 
desejar sucesso na nova mesa que vai tomar posse no início do ano que vem então, 
né. E dizer que assim como nós procuramos sempre ser parceiro este ano de trabalho, 
nós queremos continuar como vereadores, ajudando também no que for preciso. Nós 
gostaríamos também de fazer parte da mesa aqui na frente, mas há um entendimento 
que nós não conseguimos nem na legislatura passada, nem nesta, mas desejamos 
mesmo assim sucesso bons trabalhos à nova mesa. E parabenizar por toda a 
condução deste ano, Vaguinho. Nós queremos também dizer, eu gostaria de dizer que 
2022 foi um ano de muitos desafios, de muito trabalho. A gente pede, né, que 2023 
que nossos sonhos eles sirvam de inspiração para que a gente consiga realizar e 
sentir que a vida é um presente maravilhoso que Deus nos deu. Então, é nesse sentido 
que nós temos que dar continuidade, ter esperança que 2023 vai ser um excelente 
ano se Deus quiser né. E que todos os dias do próximo ano eles sejam realmente 
iluminados, porque é isso que a gente precisa, né. Desejo, então, boas festas, um feliz 
ano novo e que nós consigamos cumprir nosso papel do vereador também no próximo 
ano. Obrigado, senhor presidente. E um feliz ano novo a todos os colegas, a todos os 
servidores da Casa e a todos os marauenses. Obrigada”. Requerimento Verbal do 
Vereador Jonas Sebben, como Presidente da CCJRC, convocando os demais 
integrantes para reunião após o término da presente sessão. Requerimento Verbal 
do Vereador Jonas Sebben. “Senhor Presidente, colegas Vereadores. Eu só queria 
aproveitar já que estamos com a sessão extraordinária para quarta, gostaria de 
convidar os vereadores integrantes da Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania para reunião da comissão agora após a sessão, após a reunião da 
comissão de ética. Então, acredito que às 20h30, mais ou menos, deve se iniciar a 
reunião das comissões de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. Então, já de 
antemão, convoco os três vereadores integrantes e convido a quem quiser participar 
da reunião para nos prestigiar com sua presença. Obrigado senhor Presidente”.  
Espaço de liderança destinado à bancada dos Progressistas para manifestação do 
Vereador Anderson Rodigheri. Espaço de liderança Vereador Anderson Rodigheri. 
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“Senhor Presidente, colegas vereadores. Participaremos, Presidente, da CCJ até para 
evitar que a sessão seja interrompida, a sessão extraordinária para ser emitido 
parecer. Então podemos agora que já baixado para as comissões emitir os pareceres 
ainda na noite de hoje, para os projetos estarem aptos a votação na quarta-feira. 
Chegou até nós um pedido de moradores do bairro Carolo. Não conseguimos fazer 
os pedidos de providência em virtude de ter já encerrado a pauta, encerrado as 
sessões para que pudesse ser votado ainda nesta sessão Legislativa. Mas uso esse 
espaço para solicitar ao líder do governo, Vereador Edgar Chimento que leve até a 
administração Municipal, em especial ao Secretário de Cidade que na subida do Bairro 
Carolo, em direção ao Hospital Cristo Redentor, tá tomado de mato. É difícil das 
pessoas cruzarem na calçada, no meio-fio, no calçamento, então tá bem complicado. 
Estive, passei pelo local e pude constatar que as fotos e os vídeos que me foram 
encaminhados, eu tenho elas aqui no meu WhatsApp, são verídicos e são recentes, 
são de agora. Então, realmente extremamente lamentável essa situação. Quiçá, 
agora, encerrado todas as atividades realizadas para o mês natalino, possa se voltar 
também a cuidar os bairros e resolver essas questões que são cruciais e que tratam 
diretamente da vida das pessoas que moram nos bairros da cidade. Também recebi 
e começou isso ainda na sexta-feira passada receber vídeos e fotos de moradores do 
bairro Santa Rita. Eu não consegui verificar ainda se estão fechando túnel, não recebi, 
não sei se vai haver alguma comunicação. Não, pelos vídeos sim, foi botado uns 
tapumes lá, umas tábuas na frente da escola e do outro lado enterrado e feito já um 
passeio lá. Há, sim, uma revolta de muitos pais nesse sentido, dizendo que essas 
medidas tomadas, ao invés de contribuir, estão prejudicando a travessia das crianças, 
tornando mais perigoso, crianças estão facilitando mais ainda. Nós já falamos 
inúmeras vezes com referência isso e parece que não adianta. Inclusive para que o 
Prefeito e o secretário não fiquem marcados em suas consciências se algo acontecer 
para algum menor naquele local. Então, espero que seja algo provisório para que ali 
definitivo venha a construção do túnel, porque ali também a gente sabe que tem que 
plainar, tem que ter a subida, descida do túnel, algo espero que venha uma justificativa 
nesse sentido. Até então vinha-se desculpas, não vamos fazer por isso, estamos 
aguardando isso e queremos ver se se resolve isso. Agora, com o fechamento, está 
se aterrando mais de 300 mil reais que foi gastado nessa obra. Daí haverá, sem 
sombra de dúvida, um pedido de improbidade administrativa, porque abandonar uma 
obra pública e não haver a justificativa por isso, certamente devemos ou deve-se 
responsabilizar o gestor que faz o que toma uma atitude dessas. Então nós vamos 
aguardar. Fizeram isso na calada da noite, ao encerrar o ano. E então não tem ainda 
os dados suficientes para isso, mas que também que venha alguma resposta nesse 
sentido, o nosso pedido para o líder do governo para que possamos também 
comunicar os moradores. Parabenizar o Vereador Vaguinho Daré pela presidência da 
Câmara deste ano. Desejar muito sucesso a Vereadora Adriela. Para os dois 
presidentes votamos favoráveis pelas suas eleições, para que possam representar 
esta Casa Legislativa. Aproveito, também, ao líder do MDB Vereador Jonas Sebben 
que estenda os nossos cumprimentos ao Vilmar Perin Zanchin, futuro presidente da 
Assembleia Legislativa. Acompanhamos também pela imprensa. É orgulho para nós 
marauenses ter, pela primeira vez na história, um presidente da Assembleia 
Legislativa, a terceira autoridade do Estado do Rio Grande do Sul, presidente de um 
poder Vilmar Zanchin. Não me surpreende pela atuação e pelo ímpeto que sempre 
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trabalha o deputado Zanchin na terceira eleição agora, comemorando mais essa 
grande vitória para ele, para os marauenses de ser o presidente da Casa Gaúcha, do 
Povo Gaúcho. Obrigado senhor Presidente”.  Requerimento Verbal do Vereador 
Machadinho, como Presidente da CESBES, convocando os demais integrantes para 
reunião após o término da sessão. Requerimento Verbal do Vereador Machadinho. 
“Senhor Presidente, como sou presidente da CESBES, também convoco os meus 
colegas para uma reunião depois. Tá bom”. Considerações finais do Presidente 
Vaguinho Daré. “Vou deixar aqui só um agradecimento aos colegas Vereadores pela 
confiança, pela nossa união, pela parceria.  A todos os que trabalham aqui nessa Casa 
também, nossos assessores, nossos assistentes, nossos funcionários pela confiança 
dado a mim esse ano. Se de repente eu não consegui alcançar as expectativas, mas, 
com certeza, a gente tentou fazer da melhor forma possível. Agradecer e já 
parabenizar a Vereadora Adriela, agora nossa próxima Presidente, com certeza tenho 
certeza que vai fazer em grande altura, assim como seus mandatos e como 
Vereadora, assim como seu trabalho aqui como no legislativo marauense. Agradecer 
também a confiança do Vereador Jonas Sebben, da nossa mesa diretora aqui, muito 
obrigado por mais esse ano. Sei que foi um ano de muitas dificuldades, mas também 
de muito aprendizado também. E eu só tenho agradecer a todos vocês. Desejar a 
todos os nossos colegas vereadores, a todos os funcionários da Casa, a toda a 
comunidade marauense um feliz 2023, de muita união, de muita sabedoria, né, quem 
sabe é que podemos ter um ano melhor do que os que passou, desejando a todos, 
então, um feliz 2023 a todos”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente 
João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO 
ORDINÁRIA, dos quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  
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